

# IMPRESA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN

PAPEL DE TODAS CLASES Y OBJETOS DE ESCRITORIO Y DIBUJO

CENTRO DE MODELACION IMPRESA

DE

# PÉREZ Y HERMANO

CIUDAD-REAL

Muy en breve serán trasladados el Despacho y Talleres de esta casa, al local expresamente edificado en la calle de **CABALLEROS NÚM. 4**, en donde las comodidades y beneficios de nuestra instalación, nos permitirán poder ofrecer á nuestros favorecedores, grandes y nuevas ventajas.

CALLE DE CABALLEROS, NÚM. 4.

FRENTE AL GOBIERNO CIVIL Y CASINO DE CIUDAD-REAL



28

EL PUEBLO ÁRABE

El barrio de los moros es sencillo,  
cada vía una estrecha callejuela,  
donde no llega de la luz el brillo  
como hoy mismo aquel sitio nos revela;  
y el nombre de sus calles, Alamillo,  
La Jara, Morería, Lentejuela,  
y otras varias callejas que comprende,  
cuando el barrio hacia el sur luego se extiende.

Su arquitectura entonces tan en boga  
á toda nueva construcción se aplica,  
y el primitivo estilo se deroga,  
y el moro sus trabajos multiplica.  
El construye la hebrea sinagoga  
y el palacio del rey él lo fabrica,  
y aún existe una puerta en la muralla,  
cuya belleza en lo sublime raya.

Envuelto en su alquicel y en su turbante,  
él vaga por la Villa á su albedrío  
y artista y industrial y comerciante,  
á industrias y artes les imprime brío.  
Sin vallas su cuartel, trato constante  
tiene con el cristiano y el judío  
y en el cambio de ideas y afectaciones,  
mitiga sus antiguas aficciones.

JUAN BAUTISTA BERNABEU

25

El bárbaro rigor de la fortuna  
que no hay ruego ni súplica que ablande,  
¡ay! los aleja de su patria cuna  
que el simun arrulló gloriosa y grande.  
Vencida por la cruz la media luna,  
un pueblo que no admite quien le mande,  
ante la adversa suerte se doblega  
y funda un barrio en la ciudad manchega.

¡Cómo espeja en sus ojos sus pesares  
el árabe, y sus penas infinitas,  
al arribar un día á nuestros lares  
regiones siempre por Alhá malditas!  
Donde están sus morunos aduares  
y su africano sol y sus mezquitas,  
ni en qué palacio tremolar inquieta  
contemplarán la enseña del profeta!

Muy lejos de las tierras africanas  
donde reinan los fuertes Abbasidas  
al arrullo feliz de las sultanas  
y las hermosas al harán vendidas,  
darán al viento sus querellas vanas,  
tal vez mirando de volver perdidas  
las esperanzas hácia el patrio suelo,  
donde es más puro y trasparente el cielo.